

(en français plus bas)

The **healing properties of shungite**, a stone in which the **natural molecules of C60 (or fullerenes)**, were first examined by Ukrainian scientist Grigory Andievsky. He came to the conclusion that **fullerenes act as adaptogens in the body, working consistently at the cellular level.**

According to Regina Martino, a bioenergetics researcher:

"Thanks to its shape like a soccer ball -(soccer for our European friends)- a natural fullerene attracts free radicals which end up sticking to it, covering its entire surface. **Having many free radicals side by side on a fullerene leads to their transformation into a neutral compound. A fullerene does not lose its molecular value and continues to attract more free radicals.**"

[R Martino, "Shungite: protection, healing, and detoxification, Rochester, VT: Healing Arts Press, 2014](#)

In her book, Regina Martino describes a study by the Ukrainian Academy of Medical Sciences involving volunteer cancer patients. The blood tests of patients in the **shungite-exposed water drinking group returned to normal within two to three weeks of radiation therapy**, while the **control group took three to four months to achieve the same results.**

She also describes that a study carried out at the Grigoriev Institute of Medical Radiology of the National Academy of Medical Sciences of Ukraine exposed rats to radiation. **Rats given shungite water for 15 days showed a 95% survival rate, compared to 63% for the control group given no shungite water.** [Click here](#)

And like the soccer ball, **its interior is empty, creating a vortex that sucks in free radicals.** Everything that passes near it is sucked up without exception! It therefore wins the Palme d'Or as a free radical sponge.

Les propriétés curatives de la **shungite, pierre dans laquelle se trouvent les molécules naturelles de C60 (ou fullerènes)**, ont été examinées pour la première fois par le scientifique ukrainien Grigory Andievsky. Il est arrivé à la conclusion que les **fullerènes** agissent comme des **adaptogènes** dans le corps, travaillant systématiquement au **niveau cellulaire**.

Selon **Regina Martino, chercheuse en bioénergétique** :

"Grâce à sa forme de ballon de soccer -(football pour nos amis européens)-, un fullerène naturel attire les radicaux libres qui finissent par se coller à lui, couvrant toute sa surface. **Avoir de nombreux radicaux libres côte à côte sur un fullerène conduit à leur transformation en un composé neutre. Un fullerène ne perd pas sa valeur moléculaire et continue d'attirer plus de radicaux libres.**"

Dans son livre, Regina Martino décrit une étude de l'Académie ukrainienne des sciences médicales impliquant des patients volontaires atteints de cancer. Les **tests de sang des patients du groupe buvant de l'eau exposée à la shungite reviennent à la normale dans les deux à trois semaines suivant la radiothérapie**, tandis que le **groupe témoin a pris trois à quatre mois pour atteindre les mêmes résultats**.

Elle décrit aussi qu'une étude réalisée à l'Institut Grigoriev de radiologie médicale de l'Académie nationale des sciences médicales d'Ukraine a **exposé des rats à des radiations**. Les **rats ayant reçu de l'eau de shungite pendant 15 jours ont montré un taux de survie de 95%**, comparé à 63% pour le groupe témoin n'ayant pas reçu d'eau de shungite. [Clique ici](#)

Et comme le ballon de soccer, son intérieur est vide, **créant ainsi un vortex qui aspire les radicaux libres**. Tout ce qui passe près de lui est aspiré sans exception! Il remporte donc la palme d'or en tant qu'éponge à radicaux libres.

[R Martino, "Shungite: protection, healing, and detoxification, Rochester, VT: Healing Arts Press, 2014](#)